

EL PORVIENTR

Semanario político, órgano del Partido Reformista de Alcoy y su distrito

AÑO I.

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Plaza de la Constitución, núm.

Viernes 24 Julio de 1914

Número suelto 5 céntimos
La correspondencia á nombre del Director

Núm. 1

Presentación

Por deber y por cortesía, han de ser nuestras primeras palabras de saludo cordial y respetuoso á todos los conciudadanos, y de exposición sincera de los nobles propósitos que nos alientan.

Al nacer el partido reformista de Alcoy por evolución de los elementos de la «Juventud Liberal Democrática», de la localidad, estima un deber primordial ponerse en contacto con la opinión, juez supremo de los actos de las colectividades, para que sean todas sus manifestaciones contrastadas por el fallo popular.

Somos una fuerza esencialmente democrática—modesta si se quiere, pero sana y vigorosa,—que pretende no estar divorciada de la opinión, sino en perenne contacto con ella, oír sus latidos, su sentir y sus quejas para recogerlas y atenderlas con el cariño del ciudadano integérrimo que cuida con solicitud exquisita los altos intereses de su pueblo y de su Patria.

Nos formamos en la vida política al calor y á la sombra de puros ideales de libertad, de redención y de progreso, en los cuales pusimos toda la fé de nuestras jóvenes energías y todo el fuego de nuestros entusiasmos, y entramos en lid, requiriendo un puesto de guerrillero, con el ardor y la firme resolución del soldado valeroso y del fanático creyente que no vacila en entregar su sangre generosa por el triunfo de su ejército y de su credo.

Alejarnos de la lucha sería cobardía ó enfriamiento de la fé en nuestros ideales. No huimos, sino que tomamos mejores posiciones; nos apartamos de una táctica arcaica, equivocada y peligrosa para seguir combatiendo en pró de nuestra causa, que tiene todas las esencias de los principios de libertad y de democracia y todas las consecuencias bienhechoras que de ellos se derivan.

Ya iremos recogiendo en estas columnas la doctrina del reformismo español, su virtualidad y sus beneficios, tan elocuentemente expuestos por los prestigiosos directores del partido.

Por el momento, y como compendio de nuestro sentir, diremos, que aspiramos al triunfo de los ideales

democráticos, considerándolos como única política redentora de los pueblos, prescindiendo de las formas de gobierno que estimamos accesorias ó transitorias; que profesamos un culto fervoroso á la tolerancia y que creemos en la evolución sana de las ideas, que tienen por base la educación y la cultura; y finalmente y como tendencia espe-

tenida con los argumentos de la razón y con el lenguaje serio y correcto que corresponde á los hombres dignos y honrados.

Lo dicho quizá sea suficiente para que los lectores juzguen de la bondad de nuestras intenciones, pero si alguno las considerase insuficientes ó dudase de ellas, fervorosamente le suplicamos que no nos juzgue en

LAS GRANDES FIGURAS DEL REFORMISMO



DON MELQUIADES ALVAREZ
INSIGNE DIPUTADO, TRIBUNO EMINENTE E ILUSTRE JEFE
DEL PARTIDO REFORMISTA ESPAÑOL

cial, pretendemos cooperar al resurgir y engrandecimiento de la amada Patria, para todo lo cual han de pararnos pequeños los sacrificios que fueren menester.

Será pues la nuestra una lucha por el ideal, vigorosa pero noble y desinteresada, sin egoismos ni bajas pasiones de secta ó bandería, prescindiendo de personalismos, y man-

definitiva hasta que la experiencia de los hechos les aporte mayores elementos de juicio.

Y terminamos estas primeras palabras de revelación de nuestro ser, dirigiendo un respetuoso saludo á los buenos demócratas, á los hombres de espíritu recto, progresivos y libres, y á la prensa con el afecto sincero de compañeros.

El partido reformista de Alcoy

La noticia de la organización del reformismo en Alcoy me ha producido un efecto que, por lo extraordinario, no sé si acertaré á definir con precisión.

De primera intención me parece asistir al resurgimiento de una verdadera política, practicada por hombres que abandonan conscientemente los productivos campos donde se cosechan los fáciles triunfos del favoritismo, y que se complacen en lanzarse por las abruptas regiones que conducen, con esfuerzo y hasta con quebranto personal, á la meseta de los ideales puros y desinteresados.

En segundo término percibo las frescas auras exhaladas por una juventud que nos aporta la fuerza de sus músculos, el caudal de su ilustración y los entusiasmos de los corazones no gastados ni lacerados por luchas y desengaños anteriores.

Con hombres de abnegación reconocida á la cabeza y con jóvenes decididos en las filas, se constituye un ejército formidable, que puede llegar á ser invencible cuando se pone al servicio de ideales progresivos y regeneradores.

En el culto de esos ideales encontrará el novel partido reformista alcoyano el *multiplicador* que acrecienta las energías de los que lo integran. Política de afirmaciones, de organización, de ejemplaridad en la vida pública, es la que conviene hacer. Y sin vacilaciones ni altos en la propaganda; la inacción no es propia de partidos progresivos, que son progresivos porque no ven sus aspiraciones encarnadas en el presente.

A la colectividad reformista alcoyana en conjunto, y en particular á cada uno de los correligionarios de Alcoy y de su distrito, se complace enviando un cordialísimo saludo.

A. Gil y Morte.

Catedrático de Medicina de Valencia

Valencia 15 de Julio de 1914.

En el próximo número empezaremos á publicar en forma de folletín, para que puedan coleccionarse, los últimos discursos pronunciados por nuestro ilustre jefe D. Melquiades Alvarez, á fin de divulgar la doctrina de gobierno por él expuesta y el programa político del partido reformista.

¿Evolución o Revolución?

Continuamente debatimos acerca de la extensión de ambos procesos y también sin cesar peleamos en pró de las excelencias que contienen. Tal debate no terminaría seguramente jamás. El fenómeno, peregrino en apariencia, es sin embargo perfectamente explicable. Pertenecen los dos conceptos á la categoría de creencias en lo que tienen de sociales, y sabido es que estas últimas, no obedecen en su génesis y desenvolvimiento á la lógica racional. Las revoluciones emanan por lo común de una teoría preñada de ansias sentimentales y anhelos humanitarios: lo propio, exactamente, que ocurre con las religiones. Mas llegado el momento de traducirlas en hechos, sus hombres, á la manera de los adeptos religiosos, son los que realizan el Terror, las Cruzadas, la noche de San Bartolomé, la Comuna, ó la Inquisición, según se termina.

De otro lado los evolucionistas entienden, mejor, creen que toda sacudida y brusca mutación ha de provocar un desquiciamiento, y como de la lentitud en la marcha al reposo no hay sino un paso, propenden al quietismo que, en buen romance, tanto se parece al retroceso.

¿Qué hacer? Afirmada la inestabilidad de las creencias, un soplo de juicioso escepticismo se infiltra en el ánimo y con él la duda y la irresolución. Cierto, la firmeza en la opinión crea caracteres y dá vigor á los actos y decisiones humanos; el toque está en conseguir esa firmeza para fines transitorios; en no dudar como intangibles cosas y afirmaciones que la víspera eran una quimera y serán, tal vez mañana, un recuerdo de lo que apenas fué.

En la estructura de los partidos políticos actuales que en España se mueven, se observa con claridad manifiesta un reparto de estados psíquicos adaptados con justeza á lo dicho. El calor con que se grita «Maura, sí» y Maura, no» no puede surgir, no surge, seguramente, de ningún proceso mental; es la exclamación de «Vivan las cadenas» ó «Viva la Commune» que nuestros antepasados profirieron, unos en la extrema derecha de los fanáticos, otros en la extrema izquierda de los revolucionarios creyentes. Aparte de tales ardorosas y soñadoras agrupaciones, mueren, porque su escepticismo no consiste en dudar sino en no creer en nada y jamás, los liberales monárquicos en sus variadas matices que cuando pregonan las excelencias de la libertad ó las prendas personales del Jefe del Estado se vuelven á sus íntimos de entre los

oyentes y guiñan el ojo como diciendo «estoy en el secreto».

Y en este estado de la cosa pública fuerza es persuadir á la gente de que el organismo político que cargado de fé oportunista lleve á la realidad lo que los extremos jamás podrían, lo hemos de constituir los reformistas.

No, ciertamente, por que pretendamos ser los únicos poseedores de la Verdad (esto queda para mauristas, carlistas y anarquizantes) ó de la Virtud, sino por que el caudal de nuestras opiniones fué reunido en el campo de la Razón. Ni evolución ni revolución: las dos tal vez; pero siempre seguros de que ninguna de ellas, sola, aislada, gobernaría bien el mundo ni los hombres.

J. Bartual.

Catedrático de Medicina en Valencia

Palabras del ilustre Diputado reformista D. Luis Zulueta y que entrañan el verdadero lema de nuestro partido:

«Nosotros vamos derecha y virilmente á servir la regeneración del país con la monarquía, si el Rey, como nosotros creemos, persigue el mismo objetivo, enamorado de la grandeza de la Patria; contra la monarquía si la Corona, por un egoísmo mal entendido, se divorciara del interés nacional y pretendiera sobreponer á éste su propio, mezquino y transitorio interés.»

EVOLUCIÓN POLÍTICA

En la Juventud Liberal Democrática

El día 12 de las corrientes se celebró en la «Juventud Liberal Democrática», una importante Junta general extraordinaria, en la que se acordó la evolución de los elementos que la integran hacia el campo reformista.

Fué un acto de trascendencia en el que se puso de relieve la rectitud de aquellos esforzados jóvenes y la alteza de miras con que siempre ha obrado la referida agrupación.

Abierta la sesión por el presidente de la Juventud D. César Puig, se puso á debate una proposición de la Directiva encaminada á que se modificara el artículo 26 del Reglamento en el sentido de conceder voz y voto á todos los socios mayores de treinta y cinco años ó protectores, á fin de que pudieran intervenir en la discusión del segundo asunto que figuraba en la orden del día.

Como se manifestaran algunas divergencias de criterio, se pasó á votación siendo aprobada, por numerosa mayoría la proposición de la Directiva.

Después se pasó á discutir una segunda proposición de la Directiva, sobre orientaciones políticas de aquella sociedad.

El Presidente Sr. Puig, explicó el alcance de la proposición, empezando por recordar los motivos que inspiraron la fundación de la Juventud, que fueron los de ser un acicate y un estímulo constante para los políticos liberales, bajo la base de una independencia absoluta, sin direcciones extrañas ni tutelas de ninguna clase.

Entonó un himno á la personalidad y á la memoria del preclaro estadista Sr. Canalejas; analizó su meritisima obra de gobierno y realizó su labor democrática, poniendo de manifiesto la influencia de su doctrina y de su política en relación con los demás partidos españoles.

Hizo un análisis detenido de la actuación de los partidos políticos, especialmente en los últimos años, para sentar que nada se hacía en beneficio de la Patria.

Ampliamente analizó la personalidad de Canalejas, la de Romanones y la de D. Melquiades Alvarez y expuso las relaciones políticas de estos hombres públicos para sentar y demostrar que fué mayor enemigo de Canalejas el Conde, que el ilustre jefe de los reformistas, pues mientras este era adversario noble, descubierta por razón de los distintos campos en que militaban, pero conteniendo siempre en el Parlamento y en la tribuna, el Conde de Romanones era enemigo solapado y el único y constante obstáculo con que tropezó en el régimen y organización del partido liberal, el inolvidable Diputado por Alcoy.

Este parangón que hizo el señor Puig entre la conducta seria y honrada del Sr. Alvarez, y la maquiavélica y tendenciosa del Conde, respecto al Sr. Canalejas, fué acogido por la concurrencia con entusiastas aplausos.

Detalló la obra realizada por la Juventud, su actuación política y las relaciones mantenidas con el partido liberal histórico de la localidad, que fueron solo de afinidades, pero sin que en ningún momento se confundieran con aquel, por entender que debía realizar ante todo una profunda y total labor de renovación.

Dió cuenta de las reiteradas invitaciones que había recibido para que la Juventud se adhiriera al movimiento político reformista y refirió su reciente entrevista con D. Melquiades Alvarez, en la que cambiaron impresiones acerca de la posibilidad de que los elemen-

tos que integran la Juventud Liberal de Alcoy ingresarán en el nuevo partido.

El presidente, que estuvo hablando durante una hora, extendiéndose en otras consideraciones, especialmente acerca de la virtualidad y eficacia de una política democrática radical, fué calurosamente aplaudido al terminar su discurso.

Algunos socios que habían combatido en principio la propuesta de la Directiva sobre evolución hacia la política reformista, rectificaron su criterio mostrando su conformidad con las manifestaciones del Presidente, acordándose acto seguido por aclamación y en medio de gran entusiasmo aceptar la indicada proposición.

Después de nombrarse la Comisión organizadora de la nueva entidad, á la que se concedió amplias facultades, así como para efectuar la labor de propaganda que estimase oportuna, se levantó la sesión.

* * *

Cumpliendo uno de los acuerdos de la Junta general, al terminar el acto, nuestros queridos amigos D. César Puig y D. Rafael Gosálbez cursaron los siguientes despachos de los que damos cuenta, así como de las contestaciones recibidas:

Gil y Morte-Médico
VALENCIA

Congratulámonos comunicarle que magna junta de Juventud Liberal acordado unanimidad y delirante entusiasmo reconocer jefatura de D. Melquiades Alvarez y crear Centro Reformista.

Melquiades Alvarez
Casino Melquiadista
GIJÓN

Tenemos profunda satisfacción comunicarle que en magna Asamblea de Juventud Liberal con intervención protectores acordado con delirante entusiasmo por unanimidad reconocer su jefatura y crear Centro Reformista, significándole fervorosa adhesión.

Presidente Centro Reformista
COCENTAINA

Congratulámonos comunicarle que magna Asamblea de Juventud Liberal acordado con entusiasmo por unanimidad reconocer jefatura de D. Melquiades Alvarez y crear centro.

Julio Ibáñez
BIAR

Congratulámonos comunicarle que magna junta de Juventud Liberal acordado unanimidad y delirante entusiasmo reconocer jefatura de D. Melquiades Alvarez y crear Centro Reformista

Rafael Gosálbez-César Puig

Gijón 15 14-24

Llego hoy á Gijón y me entero de su cariñoso telefonema. Háganme el honor de expresar á toda esa Juventud mi reconocimiento. Saluden fervorosamente en mi nombre á fin de que perseveren en la lucha de los grandes ideales del reformismo

Melquiades Alvarez

Valencia 15 15-39

Saludo cordialmente nuevos correligionarios confiando mucho entusiasmo jóvenes amigos.

Gil Morte

Cocentaina 13 11

Actitud Juventud Liberal merece nuestra mayor y entusiasta enhorabuena. En nombre Junta municipal esta saludo nuevos correligionarios.

Esteve

Biar 13 16 25

Complacidísimo agradecido valiosísima adhesión al ilustre jefe. Felicito todos deseándoles gloriosa vida. Cuenten con mi modesto pero entusiasta concurso.

Julio Ibáñez

Melquiades Alvarez

Diputado

GIJÓN

Recibimos su cariñoso telegrama.

En nombre Juventud que presido reiterole entusiasta adhesión ofreciéndole luchar fervientemente por triunfo sanos ideales del reformismo.

César Puig

Orientaciones

La creación en Alcoy de un semanario, cuya misión sea la de encauzar con sana filosofía, nutrida de nobles empeños, las corrientes más ó menos impetuosas en que se agita y se desenvuelve el pueblo, dirigiéndolas por derroteros de progreso para la ventura de la patria en el porvenir, es motivo para que se alboroce nuestra pluma.

EL PORVENIR que así se intitula nuestro semanario, y que vé hoy la luz primera, dormirá virgen á las mezquinas ambiciones de la política al uso, teniendo únicamente por firmes cimientos en ideales, está hermoso y sugestivo triptico: Libertad, democracia, justicia.

Al llegar aquí, la pluma vá saltando sobre la alba cuartilla, como sobre lecho de flores.

Y es que anima al escritor un espíritu liberal y democrático y circula por sus venas sangre moza.

Ahí del precepto de Quintana:

•Que vuestro canto, enérgico y valiente,

Digno también del Universo sea.

La lucha abierta y franca, sin fic-

ción ni engaño, con la celada en alto y el cuerpo descubierto, porque nuestro periódico sea el símbolo del trabajo redentor que alegre y dignifique la conciencia del obrero, no la lucha por conquistar intereses mezquinos del momento, que aún de existir desaparecerían ante el invariable interés del gran porvenir, que no se aviene nuestro propósito á la lucha por el trabajo de preparación, improductivo, pues el ideal que perseguimos está, como indicamos, á cubierto de bastardas ambiciones.

Alcoy, trabajador y activo como el que más, necesita ir librando á la política de la roña de la rutina; Alcoy, necesita para su progreso y bienestar, desenvolverse bajo un mar de sol que temple su alma en las revueltas batallas de la competencia y de la envidia; necesita trabajar, incesantemente, por el porvenir, para destruir lo que le corroe y adelantar el advenimiento de la felicidad, fijando su mirada siempre en ese oriente de paz, de libertad y de bienandanza, sin resignarse por ello á vivir y medrar de las torturas de una dictadura y de la limosna vilipendiosa que amortiguar, momentáneamente, los amagos del hambre; sin que esto signifique que se deje llevar de las utopías de la anarquía que, en el terreno de la práctica, bien se ha visto que en lugar de iluminar, incendia y destruye; Alcoy, en suma, para llegar al ideal vivir, necesita regirse por medio de asambleas, en las que resplandezca la más pura democracia; necesita desenvolverse en medio de febriles multitudes, agitadas por grandes ideales, por elevadas aspiraciones; necesita instruirse en la magnitud del pensamiento de un gran libro, que le hable de sus derechos y de sus deberes, de la libertad y sus enemigos, de las cuestiones económicas, que son de vida ó muerte para la nación... que se sature de la lectura de un periódico cual el nuestro, que se inspire en bellas ideas de redención social, expresadas con claridades de alborada y con dulzuras de fè.

Esa es, á nuestro entender, la marcha que debe seguirse en nuestra política para vencer de una y para siempre los males que padecemos para conseguir la reglamentación del trabajo, para que no se desatiendan las medidas de la higiene y se proceda sin dilaciones al saneamiento de las viviendas de nuestros obreros, al cuidado de su educación física, á la implantación de cooperativas, de sociedades de ahorro permanente, de colonias escolares, para emprender una verdadera campaña inspirada en sentimientos de progreso y de embellecimiento de la ciudad.

Ese es el desarrollo y fin que se-

guirá desde hoy EL PORVENIR empeñado en su deseo de secundar la labor de la «Juventud Liberal Democrática» alcoyana, baluarte hoy del reformismo, aspiración que equivale á decir: ser útil á la Patria. Y así siguiendo las sanas orientaciones políticas del ilustre tribuno don Melquiades Alvarez, contribuyendo á la divulgación de la Ciencia, del Arte, y de la sociología moderna llegar á hacer de cada lector un honrado ciudadano, un trabajador inteligente, ilustrado, útil á este pueblo laborioso, digno de que se envuelva siempre dentro del círculo de la moderna cultura. EL PORVENIR es y ha de ser el mejor amigo del obrero; y al par que instruirle y deleitarle, le guiará noble y desinteresadamente, encaminándole al bien y defendiendo con tesón sus intereses, dentro siempre de la línea de conducta de la equidad y de la justicia, estableciendo para ello los más sólidos cimientos para su ventura en lo venidero.

Libertad y orden: he ahí los platillos de nuestra balanza; estos permanecerán en nuestro credo en el equilibrio más perfecto.

Lector: no pierdas de vista que todo lo grande, lo noble, lo desinteresado, tiene fácil cabida en la juventud. ¡Qué hermosos son sus ideales! En él horizonte de sus ensueños podría copiar un artista la más brillante salida de sol.

El sol de la Libertad, el derecho de todos, respetado y enaltecido, que ha de brillar siempre, si un gobierno ampliamente democrático se encarga de velar por la educación del pueblo y por levantar un poco los espíritus abatidos por la falta de fé en los hombres de la política.

Canalejas sabía lo que valía y significaba la gente moza de ideales.

Por eso amaba tanto á la Juventud.

Gonzalo Barceló Gosálvez.

UN SALUDO

En Alcoy actúa, de hoy para lo porvenir, una nueva fuerza política. Cuando á raíz del discurso de don Melquiades en el Palace Hotel, quedó registrada en los índices del derecho político, español, una distinta modalidad, el reformismo, que venía á la vida pública, no como un nuevo programa de gobierno, sino como la aspiración unánime de una numerosa ciudadanía que, ó no militó nunca, por abstención escéptica, en la política activa ó se apartó de su fragor con el hastío del desengaño, aquí, en la vieja villa del Condado, nos apresuramos á inscribirnos en las filas del moderno credo, un grupo de modestos ciudadanos, que llevan

por único bagaje, la inmaculada honradez de sus nombres y el pecho henchido de un ideal de regeneración y de progreso.

Nos aprestamos á dar de mano á la organización del naciente partido y emprendimos la labor con todo entusiasmo, sin que la inactividad social de la masa, siempre indiferente y cuando no inconsciente ó equivocada, nos causara desaliento. Es obra de muchos años, de paciencia oriental... Pero hemos de confesar que siempre inspiró á nuestra obra incalculable cantidad de bríos, la esperanza de que algún día no fuéramos nosotros solos, los sufridos cruzados de esta aventura de ilusiones y esperanzas honradas, y de que la bandera que nos alentaba con su leyenda y cubría con sus pliegues, se izaría en los baluartes avanzados de la ciudad del Serpis, la urbe maravillosa del yunque y del troquel, del torno y de la dinamo, la moderna Fenicia del reino levantino...

Y ello ha sido. Un grupo de jóvenes ha ingresado, con el alborotado vigor de sus entusiasmos vírgenes, en la jornada redentora de la nueva política. Y con ellos, un núcleo de esforzados ciudadanos, que con decisión viril, han pronunciado el ¡Aléa jacta est! — Aquellos, porque inspirados en un sano instinto de vida no quieren consumir en una vana y estéril esperanza de revolución, los arrestos poderosos de sus ideales de libertad. Estos, porque roto el ídolo de sus adoraciones y de sus esperanzas por la bala maldita de un loco, se han percatado de que solo en la nueva cruzada reformista tienen el puesto que les pertenece como amadores del bien público.

Nuestros deseos quedan cumplidos. Y de la misma manera que esos hermanos mayores que dedican todos sus afanes y desvelos al cuidado, educación y prosperidad del pequeño de la casa, y cuando llega la hora en que éste parte á la conquista de la fortuna, quedan en el viejo solar, oscuros y olvidados, con la ansiedad en el alma pero con la satisfacción del deber cumplido, así nosotros presenciamos vuestra partida hacia la vida futura de renovación y de triunfo que vais á emprender...

Asomarán á vuestro camino obstáculos tremendos, peligros mortales... No detengan aquellos vuestra ruta; no desmaye vuestra firme voluntad ante estos. La labor del proselitismo es ingrata y dura, pero no es estéril cuando en ella se pone el férreo esfuerzo de vuestro ardor juvenil y cuando se opera sobre pueblo tan abonado para la cultura, y el civismo, como ese que os vió nacer. Los viejos os combatirán sordamente, porque allá en sus misteriosos conciliábulos adivi-

narán en vosotros un gran caudal de energías que se escapa de su influencia omnimoda y tradicional, que se emancipa de una política cauduca y equivocada... Los de la derecha prestarán sus mejores y más temibles armas en presencia de un enemigo que no viene como guerrero de opereta, sino como caballero de un paso honroso en el que se pelea por el porvenir de un pueblo... Los de la izquierda vuestros mas afines en ideas, también entorpecerán vuestra marcha, porque la intransigencia roja, cuajada de un noble espíritu de ensueño y de poesía, no querrá reconocer en vuestros propósitos, la dosis saludable de realidad y de practicismo que informa hoy el idearium político de los pueblos modernos.

Representamos una política que condiciona su vida futura, que ofrece al poder moderador, representado hoy por un cerebro joven y vigoroso, abierto a las modernas orientaciones del derecho público, una sencilla relación de cambio, *do ut des*;.. Demanda, representada por la necesidad de concesiones de orden político constitucional que se estiman indispensables para la realización de un programa esencialmente democrático; oferta, constituida por la reintegración a la cooperación gubernamental de una gran masa del país que, como dijo

mos antes, ha venido tradicionalmente absteniéndose de intervenir en la vida pública ó sacrificando en infecundos esfuerzos revolucionarios su incalculable cantidad de profleras energías. Hasta que esa relación no quede perfeccionada, nosotros permaneceremos en el Aventino; como dijo con afortunada frase el ilustre demiurgo cuyas inspiraciones seguimos. Y si perfeccionada quedase rota algún día por el atávico resurgir de los obstáculos tradicionales, al Aventino hemos de volver, á castigar con nuestra abstinencia ó con nuestra rebelión el menosprecio de las lecciones de la Historia... Cuando una religión política abre así su Decálogo á la opinión, es necesario creer en su sinceridad.

En cuanto á lo local, á lo de nuestro distrito, que es el nuestro, no os hemos de enseñar nada á vosotros tan avezados ya en achaques de la política; pero los hechos, desde la muerte del coloso, del HOM-BRE, hasta hoy, acusan una transmutación de valores que no hay que echar en olvido. Hemos dicho transmutación y hemos dicho mal: trastorno, esa es la palabra. Pero trastorno leve y pasajero, que puede llegar á ser transmutación grave y permanente, si las fuerzas liberales no se agrupan en una comunidad inteligente y desintere-

sada para cortar el poderío avanzador de las fuerzas conservadoras.

Y esa es la misión del partido reformista de Alcoy. El viejo castrón de las ideas liberales, se derrumba por la pesadumbre de la edad ó por castigo de sus desaciertos, leyes de vida una cosa y otra. Dejémosle caer enhorabuena. Pero antes de que sus escombros se cubran de yedra y de parásitos, levantémosle de nuevo, poniendo á contribución toda la fuerza joven y vigorosa de los nuevos ideales. Solo, si, que haya entre ellos y nosotros una solución de continuidad: la que baste á purificar el ambiente de los microorganismos infecciosos de la derrota y del desprestigio.

Y perdonad la mucha extensión de estas líneas y las incoherencias que acaso halléis en ellas por la premura con que fueron escritas. Nunca consejos á quienes son lo mejor y lo mas. Siempre y solo, testimonios de cariño y de confraternidad. Estos amigos vuestros, estos reformistas rurales, elevan hoy con vosotros sus copas y brindan por la suerte venturosa de la empresa comun.

Leonardo Esteve Pastor.

Cocentaina y Julio 1911.

Homenaje á Galdós

Suscripción nacional iniciada por diversos elementos de la intelectualidad española, en favor del ilustre escritor D. Benito Perez Galdós.

	Ptas.
D. Rafael Gosálbez Peidro	5
» Santiago Sempere Rico	2
» José Oliver Claramunt	5
» Enrique Laporta Blanes	2
» Francisco Diego Oriols	5
» Hilario Gimeno	0'50
» Vicente Payá Blanes	2
» César Puig Martínez	2
» Gonzalo Barceló Gosálvez	2
» Rafael Laporta Blanes	1
» Rafael Ferri Olcina	0'50
» N. N.	0'25
» Antonio Blanquer	1
» Jorge Olcina	0'25
» A. A.	0'25
» Enrique Peidro	0'50
» Francisco Blanes	0'50
» Ernesto Sempere	0'25
» Rafael Coloma	1
» Vicente Cervera Borrell	0'10
» Federico Mira	0'05
» Marino Mora	0'15
» Alvaro Bellido	0'25
» Jorge Ribes	0'50
» José Soler Figuerola	0'25
» Desiderio Payá Sempere	0'25
» José Cantó Ferri	0'15
» Rafael Pérez Cortés	0'15
» Rafael Payá Pérez	0'10
» José Montava	0'10
» Casimiro Miralles	0'10
» Miguel Penadés Candela	0'10
» José Sempere	0'10
» Camilo Miralles	0'10
» Rafael Blanes	0'05
» Fausto Soler Aura	0'05
» Rafael Ripoll	0'10
» Rafael Candela	0'05
» José Reig	0'20
» Santiago Carbonell	0'20
» Francisco Casa Miralles	0'50
» Vicente Blanes	0'25
» Francisco Ferrer	1
Total	35'85

IMP. TERABALD JORDA. - ALCOY

LA ALCOYANA

Fábrica de conservas vegetales

DE

VICENTE PAYÁ BLANES

COMERCIO EN SALAZONES

Calle de Arias Miranda, núm. 19

ALCOY

EL PORVENIR

Semanario político, órgano del partido reformista de Alcoy y su distrito

En Alcoy, un mes . . . 0'50 ptas.

Fuera de la localidad, trimt. 1'75 ,,

ANUNCIOS Y RECLAMOS

A PRECIOS CONVENCIONALES

La correspondencia literaria dirigirse al director de EL PORVENIR y la Administrativa al Administrador.

No se devuelven los originales aunque dejen de publicarse

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza de la Constitución, núm.

Círculo Reformista

Disponible

Taller de Lampistería

y Orfebrería Religiosa

FRANCISCO CARDENAL

SAN NICOLAS, 27. - ALCOY

SEGURA

San Nicolás, 47. - Alcoy

Sellos de Cauchú de todas clases

FECHADORES - NUMERADORES - IMPRENTILLAS

MARCADORES - TAMPONES - ETC. - ETC.

Los encargos se sirven con la mayor rapidez y economía